
平成２７年度 第Ⅲ期 実習報告書のまとめ 

山梨県薬剤師会    

薬学生受入対策委員会 

① 感想 

 ・ 今回の学生もまじめで指導しやすかったです。特に服薬指導も積極的に行い、患者さんの

対応もすばらしかったと思います。 

 

 ・ 指導薬剤師が業務をしながらの実習でテキスト中心となる事もしばしば。充実した実習が

行なえたか不安があります。実習生のリアルな意見が聞きたいです。グループ薬局であるこ

とより、より多くの診療科門前前、又施設、居宅への同行等を研修できたのはよかったので

はなかろうか。甲府市薬剤師会での集合研修も調剤薬局の薄い部分をフォローして頂けてと

ても良いと思います。助かりました。実習生の積極性の無さが気になった。「今の若者」と

言ってしまえばそれまでかも知れないが・・・。 

 

 ・ 初めて実習生を受け入れたが、スムーズに行えたと思います。 

 

 ・ ワークショップに参加したものの実際の指導は初めてだったため、自分自身の未熟さが目

立つばかりで不安でしたが、期間内に参加させていただいた薬学生受入を考える好きリアッ

プセミナーで指導薬剤師、薬学生の色々な方のお話を伺えてとても参考になりました。こう

いった機会があるのはとてもありがたかったです。 

 

② 問題点と今後の課題 

 ・ Ⅲ期ということで、インフルエンザなど忙しい時期だったので、学生が慣れるまでは、学

生を放置してしまう時間が多かった日もありました。今後の課題は、忙しい日や時間帯の時

の学生への対応（スケジュールの変更など）を考えていきたいです。 

 

 ・ 甲府市薬剤師会集合研修の日程の確定がもう少し早くなると実習予定が組みやすい。学生

のリアルな意見を聞ける雰囲気づくりやツールがあると良い。それを参考に次に繋げたい。 

 

 ・ 実習内容で自店でカバーできない所の対応 

 

③問題点・課題の改善点 

 ・ １つの薬局では、すべての実習を行うのが難しいので、もう少し積極的に協力薬局に参加

してもらう必要があると感じました。 

 

 ・ 集合研修は今後も続けて頂きたい。予定は早めに決定して頂きたい。（今回、中止になっ

た研修もあった。出来れば日程変更等の対応）。学生が何が良かったか悪かったの意見をキ

レイ事ではない資料集みたいなものが作成して頂けたら良い。 



 

 ・ 実習内容で自店と系列店でカバーできない所の対応 

 

 ・ 今回は、病院実習を 2 クール終了された学生さんで病院実習時の日誌を拝見させていた

だくことは出来ましたが、病院側で実際どのようにカリキュラムを組みどういった点に注意

して指導を行ったのか申し送りの様なものがあっても良いのではないかと思いました。 

 

④協力薬局の感想・問題点と改善策 

 ・ 今回、協力薬局として参加して頂いた薬局には、貴重な体験をさせていただき、出来ない

事を補っていただいて助かりました。 

 

 ・ 調剤薬局では、経験できない事を実習して頂いてとても良かったです。 

 

 ・ 系列店で協力してもらったが、実習生も対応良くしてもらったと喜んでいた。特に問題は

ない。 

 

 ・ 漢方や薬局製剤など自身の薬局では取扱いがないものに関して、経験させていただきとて

もありがたかったです。今後共どうぞよろしくお願いいたします。 



実習生アンケート
長期実務実習　第Ⅲ期（平成２８年１月７日～３月２３日）　４施設４名
アンケート提出者　４名
病院実習　未：　０　　　済：　４
①今回の実習はあなたのニーズにマッチしましたか？

最低　１ 2 中程度　３ 4 最高　５
3

未記入：１

②指導薬剤師から受けた指導時間いついてどうでしたか？

物足りない　１ 2 中程度　３ 4 充分　５
1 2

未記入：１

③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？

なし あり 未記入
2 2

④自分で思い描く薬剤師像と実際の薬剤師像とマッチしていましたか？

かけ離れていた１ 2 中程度　３ 4 合っていた　５
3 1

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

なし あり 未記入 その他
4

⑥主に実習を受けた薬局の指導薬剤師の対応はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
4

⑦今回実習を行った他の薬局等での実習はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
1 3

⑧今回の実習が今後（在学中、卒業後）に役立つと思いますか？

役立たない　１ 2 中程度　３ 4 役立つ　５
4



コメント部分について
③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？
＜あ  　り＞  ２名

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

＜あり＞  ０名

＜なし＞  ４名
病院　⇒　病院
調剤薬局　⇒　調剤薬局

⑨今後の実習をより良いものにするためにお聞きします。

・採用医薬品の一覧が欲しかった。

・とても良い実習ができてこれからの進路の参考になりました。

・大学で習った投薬は一つ一つチェック項目があったが、現場では臨機応変に対応して
いくのでマニュアルではなくコミュニケーション力が必要となってくる。

・薬局だけの実習ではなく、環境センター、救急医療センターでの研修、また漢方製剤も
作製する機会もあったので薬剤師の視野が広がった。今回様々な支店で実習させてい
ただいたので、支店ごとの業務内容の違い、雰囲気を体験でき良かった。また、往診や
施設にも同行し、地域、外での薬剤師の活躍をみれた。外部研修を行う際、終了時間
を事前に知らせて欲しかった。

・薬局内の雰囲気が良く、みなさん温かく迎えてくださってとても良い環境の中で実習を
行うことができました。

・賦形をする際は１包が規定量になるようにする。⇒賦形剤を規定量入れる。


